

## Antes los chingadazos eran sólo para los pueblos, hoy está parejo para todos :líder yaqui

**Por: Atziri Ávila. Desinformémonos. 17/10/2016**

Ciudad de México | Desinformémonos. “Vivimos una situación tormentosa, el país está a punto del desastre. Antes eramos en su mayoría los pueblos indígenas los que recibíamos los chingadazos, hoy está parejo”, afirma *vía telefónica* Mario Luna, líder de la tribu yaqui, a su regreso de Oventik, Chiapas, caracol que recibió ayer al Congreso Nacional Indígena (CNI) a 20 años de su fundación.

“Es pareja la falta de atención y la inseguridad, tanto para quienes viven en las grandes ciudades como para quienes vivimos en el campo. Antes los profesionistas o algunas personas tenían asegurado su trabajo, hoy no existe ninguna seguridad, el Estado no garantiza nada, ni siquiera a las personas sindicalizadas, dijo a *Desinformémonos* el líder yaqui.

Del 10 al 13 de octubre el CNI sesiona en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, lugar en donde se reúnen integrantes de los pueblos indígenas de nuestro país, entre ellos representantes del pueblo Yaqui. “Ante los momentos coyunturales que se viven en México y con la incursión del crimen organizado en diversas esferas y regiones, vemos que la situación sea agrava a nivel nacional, hoy no es nada más el pueblo indígena el que está siendo agredido y en ese sentido, como pueblos tenemos que saber cómo catalizar y articularnos de mejor manera a través del CNI”.

Para el líder indígena y los representantes de pueblos reunidos en el Congreso, “existe la necesidad imperiosa de coordinar esfuerzos, de unificar luchas a nivel nacional, de seguir fortaleciendo nuestro frente único en defensa de los derechos de los pueblos que para nosotros es el CNI. Aquí con toda la certeza podemos participar y nuestra voz se escucha, es un espacio donde hablamos el mismo idioma, vamos hacia el mismo sentido y cargamos el mismo dolor” dice de Mario Luna desde el Centro Indígena de Capacitación Integral Fray Bartolomé de Las Casas (CIDECI), desde donde asegura también que frente a este contexto “son necesarios cambios y relanzamientos”.

“En estos días hemos reflexionado sobre la necesidad de un relanzamiento del CNI,

estamos en una situación verdaderamente crítica y eso amerita una incursión mayor en la vida política nacional, la devastación de nuestro territorio es cada vez mayor. Ahora tenemos como reto llevar los planteamientos y acuerdos a nuestras comunidades, compartir la información, discusión y análisis para construir propuestas, pues somos los pueblos quienes construimos nuevas formas para vivir”.

Mario Luna, quien en esta ocasión es acompañado por el gobernador tradicional de su tribu, reitera que es el CNI “la única vía con calidad y fuerza moral para seguir dándole voz a nuestros pueblos”, por lo que reiteraron su disposición para caminar, fortalecer y sentar las bases para construir una mejor estrategia de comunicación y movilización “a beneficio de los pueblos indígenas de México”.

Fuente: <https://desinformemonos.org/antes-los-chingadazos-eran-solo-para-los-pueblos-hoy-esta-parejo-afirma-lider-yaqui-en-el-cni/>

Fotografía: desinformemonos

**Fecha de creación**

2016/10/17